

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 309

SAN JOSE, LUNES 16 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N.º 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ.

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicítalo y número en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopé, vinagré, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad es rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país. Compra y venta de libros, azúcar y botellas.

También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n.º 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 14 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Ad. Dewey", para Boston (Vía Jamaica)	el Martes
"	"Mount Vernon", para Mobile	el Jueves
"	"Greenbrier", para Bristol	el Viernes
"	"Venus", para Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

— LIMON —
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

LISÍMACO CHAVARRÍA

LA FIESTA DE SAN ISIDRO

Ayer, en San Isidro de San José, al pie de la cordillera, se celebraron conjuntamente dos fiestas: la fiesta del patrono y la fiesta del trabajo, del trabajo que vivifica y engrandece, que da títulos legítimos de orgullo, que hace fuerte al hombre, que le ennoblece también. ¿No es nobleza de las más puras el tener las manos callosas y la frente cubierta de sudor?

La ceremonia fué hermosísima: á lo largo de la calle, ciento quince carretas cargadas con todo lo que produce el suelo de los contornos, esperaban la hora del desfile: comenzó éste y aquellas fueron avanzando de una en una, tiradas por los "nobles brutos" de paso tardo y de fortísimo testuz, adornados con flores de la montaña, con "parásitas" de las que crecen en el ramaje, ó musgo del que tapiza las profundas grietas.

Esta, arrastrando un roble, cargada la otra de leñas, la de más allá con productos del trópico de exhuberancia insolente: con banderillas de billetes de banco en los cuernos de los bueyes y el mozo que los guiaba vestido con su traje de los días de fiesta. Y así van pasando, frente á la iglesia, dando cada uno su óvulo y recibiendo la bendición del sacerdote y las gotas de agua que sobre ellos deja caer, pues al bendecirlos bendice también el esfuerzo, bendice el sudor que resbala por la frente al surco para convertirse allí en oro y repetir el milagro de los panes, en el seno de la madre común que parece decir á todos por boca del poeta: "Oye, hijo yo soy la madre tierra." Y van después los devotos del trabajo á formar con sus vehículós allí en la plaza para descargar sus dádivas.

A la tarde, la escena se repite con los "lecheros" que entran á caballo de vuelta de San José, en dos filas de irreprochable igualdad, para ir también á depositar

sus limosnas y oír después la palabra del sacerdote, con el sombrero en mano y la cabeza baja como los batallones antes de entrar al combate—para dispersarse luego en medio de los vivas y los clamoreos de la multitud, en medio del entusiasmo de la gente del lugar—de los hombres de cuerpo fornido y de tez quemada por el sol; de las mujeres de ojos azules ó garzos, de sonrosadas mejillas y de labios tan rojos como la flor del ruibarbo—en tanto que la campana llama á los fieles y comienzan los fulgores de la tarde á dorar las altas cumbres...

Hubimos de recordar ayer las fiestas que se dedicaban en Eleusis á la diosa Ceres, el culto que se la tributaba y que abolió Teodosio, su templo espléndido y lleno de maravillas de arte que en nombre de la barbarie destruyeran después las hordas de Alarico.

M.

COLABORACION

LAS EMINENCIAS DEL LICEO
II

La inteligencia, en primer lugar, no es patrimonio exclusivo de determinadas familias, como se creía antiguamente; es cosecha abundante en todo el país, desde sus centros más ó menos civilizados hasta sus últimos "caseríos y rinconadas".

El costarricense, en general, se hace persona importante con solo que aprenda bien las tres "erres" de los ingleses: "leer, escribir y contar"; con su inteligencia y su deseo insaciable de cultura, consigue lo demás.

Mí contrincante Plais, plagas ó don nadie, como persona de grandes alcances "intelectuales ó intelectual", porque así se llama ahora á cuanto poeta se presenta: cita una "pléyades" de jóvenes, que pasan de "siete" como estrellas de primera magnitud.

Sentimos mucho manifestar á dicho señor que el grupo que propone y presenta en su mayoría absoluta, hizo sus estudios en nuestros históricos institutos, de imperecedera memoria, y en el exterior; y los demás son todos alumnos del pedagogo notable don Carlos Gagini, que es, entre los costarricenses y extranjeros más jóvenes, el único acreedor á la dirección del Liceo del Costa Rica, junto con otros muchos profesores, á los cuales, por su erudición y competencia, se les tiene relegados al olvido y hasta se les desprecia, porque no porten peras ni se acomoden á esa enseñanza, demasiado nocional, y propiamente llamada superficial.

¿Por qué, pues, si el Liceo "es timbre de orgullo nacional",—según nuestro contrincante "intelectual sostiene,—no se admiten los exámenes de oposición y competencia?

¿No vivimos en una República constitucional y democrática, y lejos de todo privilegio?

¿No contamos con iguales derechos y deberes todos los cos-

tarricenses, para aspirar y trabajar en buena y pacífica lid por lo mejor, para que el progreso intelectual y moral de la Nación no sea un mito ridículo?

Conteste categóricamente al reto que á usted propongo; y ya verá que, sin necesidad de haber ido á Chile ni de haber hecho estudios en el exterior: cuenta el país con un profesorado lujoso, que aunque lejos y muy lejos de las aulas del Liceo, que es "timbre de orgullo nocional", según usted; admitidos que sean los exámenes de oposición y competencia, tendrían que tomar el camino de "Villadiago" con sus "zapatillas y chisteras", muchos de los actuales profesores del Liceo; los de la dirección y subdirección, abajo.

Aunque se aburra, pues, y esté harto, empachado y con dispepsia.....que todo es uno..... Más cansado, fastidiado y aburrido se halla el pueblo de estar soportando sobre sus espaldas una carga tan pesada, y muerto de todos los años que cada día pide más lujó y "regia sepultura", sin conseguir su entierro á más de "mil veces siete palmos", que es el que necesita.

Ochenta mil colones y poco le cuesta al pueblo costarricense el sostenimiento del Liceo, que en 18 años monta á millón y medio de colones.

En tanto tiempo, ni llegan á diez ni son más de cinco que por su amor al estudio por su aplicación é inteligencia y sobre todo por su esfuerzo propio, pesen algo en la balanza intelectual del país.

Pero aun siendo diez, cuánto le cuesta al pueblo costarricense esas diez "notabilidades" @ 150.000 colones cada una.

Ni siendo todos Obispos vendría semejante gasto al pueblo costarricense; para que tantos, con uno basta y sobra, el país es muy pequeño.

En su primera época el Liceo no produjo absolutamente nada notable. Los profesores no dominaban el Castellano; los alumnos les contestaban en Malespín y ellos los interrogaban en griego.

En su segunda época bajo la Dirección de Gagini el Liceo produjo como cien bachilleres y literatos, periodistas, etc. Muchos de ellos dignos cultivadores de la literatura. El señor Gagini hizo escuela literaria y con un buen plan de estudios y profesorado, el Liceo habría llenado las nobles aspiraciones de su fundador.

En la tercera época del chilenismo, sírvase perdonarme la frase: "poca lana le veo al chivo".

Su plan de estudio deja mucho, muchísimo que desear y su profesorado en su mitad es de niños inespertos, todavía, sin práctica ni ciencia; propios sólo para hacer su aprendizaje en una escuela primaria.—Sin ir muy lejos, le podría—demostrar y probar hasta la evidencia que, conozco más de diez maestros de enseñanza primaria que sin necesidad de

haber salido del país, le podrían dar lecciones provechosas á muchos de los profesores actuales del pedagógico, que por lo visto sólo aprendieron á inflarse como chompipes y pavos reales.

En esta tercera época á que aludo es sumamente interesante que Ud., tenga á la vista los artículos llenos de sabiduría del doctor don Valeriano Fernández Ferraz, persona notablemente entendida y erudita en estos asuntos de la instrucción y de la educación, catedrático y maestro eminente en todo el sentido lato de la palabra y el único entre naturales y extranjeros que merezca el título en primer término de "intelectual", los demás seguirán en progresión decreciente.

Hágame el favor de esperar también que se publiquen los informes de los señores: licenciado don Pedro Pérez Zeledón, doctor Elías Jiménez Rojas, don Carlos Gagini é ingeniero don Ramón Picado, y, entonces no dudo que Ud., jzgará con mejor criterio la enseñanza y "productos maravillosos" del Liceo.

No sé como no trajo Ud., á colación para darle mayor fuerza á su arrogante y célebre "postulador" la lista exacta de todos los estudiantes del Liceo.

En su gran lista más de la mitad son "medianías" y de la otra, nos sobran muchos dedos para contar la lumbreras del Liceo propiamente dicho,—en 18 años de labor.—Las medianías no se citan.

CARLOS FRANCIS SALAZAR.

CABLEGRAMAS

Managua, 21 de abril.—Las goletas pescadoras recientemente apresadas en aguas nicaragüenses y traídas á Bleufields, habían izado la bandera inglesa en uno de los islotes que hay frente al Cabo Gracias á Dios, y los pescadores alegan haberlo hecho á instigación de funcionarios coloniales ingleses.

Kingston Jamaica, 21 de abril.—El vapor "Retribucion", enviado con instrucciones del gobierno inglés á un puerto de Nicaragua para investigar el secuestro de seis goletas de pescadores de tortuga, súbditos ingleses (ó que se presentan como tales), por funcionarios nicaragüenses; regresó hoy á Port Royal, después de haberse cerciorado de que las goletas y sus tripulantes habían sido llevadas á Bleufields, Nicaragua.

El comandante inglés acusó al funcionario nicragüense, bajo cuyas órdenes se efectuó la presa, de haber perpetrado un acto de piratería, y el asunto ha puesto en consternación al gobierno de Nicaragua.

El "Retribucion" ha tenido que regresar á Jamaica para hacer carbón, pero pasado mañana se hace nuevamente á la mar, con rumbo á Bleufields, donde exigirá la inmediata libertad de los prisioneros y sus embarcaciones, así como una compensación por haberséles detenido y secuestrado ilegalmente.

Agrégase que si el comandante inglés lo estima necesario el puerto de Bleufields será bombardeado.

Seul, 13.—Se acaban de recibir los detalles del encuentro que se verificó en Anjú. Los rusos dieron principio al ataque, á las 6 30 a. m. Llegaron de refresco 3 destacamentos de japoneses; habiendo hecho una marcha

forzada desde Pin Yang; a las 7 a. m. se retiraron los rusos. Sus bajas ascienden á 50. Cien cosacos participaron en el combate.

San Petersburgo, 13.—Telegramas últimamente recibidos en esta avisan que los rusos han destruido todo Puerto Dalny. Corren rumores de que se han verificado varias escaramasas en Puerto Arturo pero no hay aviso oficial á este respecto. Los rusos ocupan todavía New Chwang.

Londres, 13.—El general Haraguchi, comandante de las fuerzas japonesas de Seul, ha sido nombrado jefe de todo la tropa que se halla al Sur del Yalú.

Shanghai Kuan, 13.—Aquí no se da crédito á la noticia de que en Wu Tuog Tien se ha librado un combate por la razón de que en dicho punto no hay sino una pequeña fuerza japonesa, estando el grueso concentrado en la vecindad de Puerto Arturo, donde tiene cañones de sitio. Se cree que es su intención repetir lo que hicieron los americanos en Santiago, es decir tratar de obligar á la flota rusa á salir del puerto comprometíendola así á pelear. Se ignora el paradero del primer cuerpo del ejército japonés. En New Chwan los rusos han dejado una guarnición de 350 hombres. La población está tranquila. Todas las mujeres blancas se han trasladado á Tientsing pero los hombres se han quedado.

San Petersburgo, 13.—Se ha comunicado á la prensa lo siguiente: "La guerra que ha estallado encontró las finanzas del Imperio en estado satisfactorio. El capital efectivo del tesoro que á principios del año era de 182000.000 rublos hasta ahora se ha duplicado á consecuencia de la disminución de las erogaciones del presupuesto. Actualmente la suma que queda á disposición de la Tesorería, excede de 300 millones de rublos. A pesar de esto los gastos de la guerra son considerables por cuya razón se ha considerado prudente buscar un nuevo método para proveer fondos. De estos se podían prestar al Banco del Estado hasta 600 millones de rublos, con el fin de evitar el gasto del capital efectivo y correr el riesgo de estorvar el medio circulante. El gobierno al terminar la guerra, quiere estar en la firme condición pecuniaria que antes de estallar la guerra. El ministro de Hacienda cree conveniente tener que recurrir á un empréstito extranjero.

Seul, 13.—Un junco chino que arribó á Chemulpo trae la noticia que durante la travesía se sintieron fuertes explosiones. Se supone que era en Puerto Arturo ó Dalny.

San Petersburgo, 13.—Cunde la convicción en esta, de que el número de japoneses desembarcados en la Manchuria es mucho mayor de lo que al principio se creía. Agree á esto, la extraordinaria habilidad que muestran en ocultar sus movimientos. El número de puntos donde han desembarcado y la inesperada presencia de destacamentos de ellos en lugares que se consideraban á salvo, hace muy perpleja la cuestión de resistir su avance. Se dice que Haicheug será defendido á todo trance hasta que se hallan removido la tropa y municiones de Michwang y Jinkow. Depende esto si acontece ó nó una batalla en dicho lugar. Mientras tanto se han despachado innumerables secciones de cosacos para molestar las largas líneas de comunicación del enemigo. El General Sacharoff da parte del doble papel que están desempeñando los chinos. Dice que á los rusos participan los movimientos de los japoneses, y á estos los de aquellos. El periódico militar "Invalide" cree ridícula la idea de que sea cosa fácil poner sitio

á una plaza moderna como Puerto Arturo y que los japoneses no dilatarán mucho tiempo en comprender esto.— Los militares de esta, opinan que antes de una semana Kuroki y Oku atacarán á Kuropatkin.

Tokio, 13.—Un torpedero japonés que estaba removiendo minas submarinas en la bahía de Kerr situada al norte de Puerto Dalny, fué destruido por la explosión de una de ellas, resultando 7 muertos y 7 heridos. Es este el primer navío que han perdido los japoneses durante la guerra.

Roma, 13.—Informes secretos recibidos de San Petersburgo pintan muy grave la situación interna de Rusia con relación á las instituciones actuales. Los fracasos militares sufridos en Extremo Oriente han fortalecido la opinión de que el mal se debe á la actual organización del país y que es absolutamente necesario un cambio. Se tiene esperanza de que el Emperador viendo el peligro, será persuadido á conceder al país una institución en cuyo evento se asegura que sería tan grande el entusiasmo del pueblo que sería posible levantar un ejército y coleccionar los medios necesarios para derrotar al Japón. De otro modo todos los esfuerzos que se hacen en San Petersburgo serán inútiles porque además de la guerra en Extremo Oriente, Rusia tendría que hacer frente á una revolución oculta sino abierta, la cual le privaría de los elementos más progresivos del Imperio como son los polacos y finlandeses.

Londres, 13.—El Secretario de Estado en el despacho de la India, Mr. Broderick, manifestó esta tarde á la Cámara de los Comunes que el Gobierno acordó que los recientes acontecimientos, en el Tibet, han hecho inevitable el avance hasta Sassa de la misión británica. Esto se llevará á cabo enseguida, porque ya venció el plazo señalado para la conferencia Gyantse. Se ha dado parte de esta intención al embajador chino. El gobierno no se apartará de la política trazada respecto al Tibet, pero adoptará medidas necesarias para proteger las líneas de comunicación.

Londres, 13.—Anuncian los diarios de la mañana que el arzobispo Cantobery desea visitar los Estados Unidos. Si esto se llevase á cabo, será el primer caso de que un jefe de la Iglesia Angliana haya puesto sus pies en tierra americana. El arzobispo espera salir de Inglaterra en setiembre y visitará las ciudades principales de los Estados Unidos y el Canadá.

Berlín, 13.—En un despacho que se recibió hoy el gobierno de Africa S. O. alemana, avisa que el teniente Volkman con 25 hombres de tropa atacó un destacamento de herreros al Este de Okankowawindi el 28 de abril. De parte de los nativos hubo 31 muertos, de parte de los alemanes uno.

Washington, 13.—En una entrevista que celebró esta tarde con un representante de la prensa el señor Oveda, ministro de España, manifestó que la pérdida de las colonias ha sido muy provechosa para la península porque sus habitantes se han dedicado como nunca en su historia, á explotar las riquezas naturales de su país. En todas direcciones se están abriendo minas y la agricultura se está desarrollando de modo maravilloso. En la política se nota aún mucha rivalidad en las facciones. Sin embargo, el reciente cambio en el Gabinete no indica inquietud en el país. El programa del ministro del Interior, señor Villaverde, es la mejora interna del país. En vista de la guerra en Extremo Oriente, sin embargo y comprendiendo el efecto que podría ejercer sobre toda la Europa, el Presidente del Consejo señor Maura sostiene que se debe aumentar el ejército en 30 mil hombres más y que se debe

organizar una fuerza adicional para guardar la frontera. El paso del Rey por las provincias ha demostrado la lealtad del pueblo pues en todas partes se le acordó entusiasta recepción.

Oficial

En atención á que, según el acta electoral respectiva, el señor don Federico Faerron obtuvo la mayoría legal para Diputado propietario por la Provincia del Guanacaste; y á que el recurso presentado para que se anule esa elección no ha sido justificada conforme á la ley: se declara legalmente electo para Diputado propietario por la Provincia de Guanacaste en el periodo de 1º de Mayo de 1904 á 30 de Abril de 1908, al señor don Federico Faerron.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia la Administrador, apartado 534. A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise. HORMIGUITA

Recibimos el número correspondiente al 15 de mes que discurre.

Agradecemos el canje.

INDULTO

Corría anoche el rumor de que á D. Federico Mora, quien se encuentra desde hace algunos meses desterrado en Golfo Dulce, se le comunicará la orden de indulto en estos días. Esperamos que tal noticia sea del todo cierta, para que su familia recobre de nuevo la tranquilidad de antes.

CORREO

Hoy á las 8 de la mañana se despachó la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Nuevo Orleans.

BAILE

Anoche con motivo de la llegada al seno de su familia el joven don Luis Torres, se verificó un bonito baile de confianza. Reinó el mayor orden y armonía entre los concurrentes.

PROCEDENTE

de Alajuela estuvo entre nosotros el joven don Manuel Alfaro P. Esta mañana, en tren de las 8, regresó de nuevo á la ciudad del Erizo.

MALACRIANZA

El sábado en la noche se introdujeron dos jóvenes á la Iglesia de la Merced en momento en que estaban en el rosario, y á la hora que empezaron á cantar las niñas del coro, estos las remedaban, causando así la risa de todas las personas quienes desatendieron por completo el rosario.

PLEITO

Ayer á medio día en punto, se agarraron dos chiquillos de unos seis á siete años de edad á mojonones. Uno de ellos salió con varios golpes en la cara. Esto sucedió 25 varas al Este de la pulpería de Limón.

TROMPOS

La policía debía prohibir terminantemente que se juegue trompos en las aceras y calles. Ayer nada menos por la pulpería de Limón, le rompieron la cabeza á una simpática joven que en aquellos momentos, por desgracia, pasaba por allí. Los muchachos en cuanto notaron que votaba sangre en gran cantidad y que algunos señores se armaron á prestarle los auxilios necesarios, huyeron. La joven dió la queja á los padres del muchacho, quienes le aplicaron su merecido castigo.

VIDA Y VERDAD

Esta simpática revista ha solicitado la colaboración literaria de don José María Zeledón. A pesar de contar "Vida y Verdad con plumas gallardas y briosas, ganará con el contingente de Lillo. En el próximo número dará

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios á los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

á luz la mencionada revista algo del poeta Zeledón.

Hablaremos de sus trabajos con gusto

RECIBIMOS

el último número de "Pandemonium", trae buenos grabados y magnífica lectura. Un soneto de Chocano á la campesina costarricense, mediocre y sin gracia. En él dice el poeta que nuestras campesinas tienen "ojos de diamante". Curioso ¿eh?

TU QUOQUE FICO

"El Republicano" trae una correspondencia contra el Director de EL CENTINELA.

¿Quién es ese que tan gallardamente ataca?

Tu quoque Fico?

Si notamos que de ésta vez ese corresponsal no supo recordar el crecido número de mártires del republicanismo en tiempo del tirano Iglesias.

Le faltó poner al licenciado Máximo Fernández quien fué injustamente desterrado por haber—según dicen—tenido participación pasiva en el descalabro revolucionario del 25 de febrero, y aun hay alguien que asegura que él fué quien regaló unos tiros de revólver á un estimable joven republicano.

Pero qué, ¿eso no se olvidó ya con las jeremiadas de don Máximo en Nueva York, jeremiadas que tuvieron por consecuencia la vuelta de ese Jefe?

—Sí.

Razón entonces hubo para que el corresponsal no nos saliera con ese mártir

Y aun ese mismo señor corresponsal—mártir inconsciente del republicanismo—no se colocó entre las víctimas por modestia. pues, ¿quién ignora que estuvo en la Cárcel por. la tiranía del Nerón Iglesias? ¿Quién ignora que en cierta ocasión le pusieron la mejilla derecha coloradita como la insignia civil, teniendo la culpa de semejante violencia el señor Iglesias que desde la casa presidencial descargó el golpe semejante? En tiempo del gobierno nefando murió en Santa Clara un inglés ¿también ese caballero murió por culpa de Iglesias? Claro que sí. Todos los que murieron en el Hospital de San Juan de Dios, todos los que se acuchillaron en ese entonces, son mártires del tiempo de Iglesias. ¡Benditos sean! Ya vé ese señor corresponsal que recordamos mejor que él, ese martirologio.

En cuanto al montón de necesidades que nos regala, lo juntamos simplemente con el del joven X de "El Derecho".

Y una vez por todas hemos de decir, aunque de presuntuosos se nos tilde: el grupo de jóvenes que tiene por tribuna EL CENTINELA, están muy por encima de los insultos que arroja el canallo cracia de la prensa.

EL LICENCIADO

don Cleto González Víquez: Este incansable estadista partirá mañana para Estados Unidos de Norte América; y su viaje de reportará á la Capital grandes beneficios. Que vientos propicios empujen su barca, y que pronto lo tengamos de nuevo en el patrio suelo, son los votos de EL CENTINELA.

COLOR DE ROSA

Paulina Frye, un botoncito de rosa, cumplió ayer doce años, y por tal motivo, hubo una fiesta celebrando ese año venturoso. ¡Dichosa edad!

Reciba nuestra estimable amiguita los votos de felicidad que le enviamos.

ALBERTO MONGE REYES
Se encuentra entre nosotros. Lo saludamos.

NOTAS CORTAS

Don Antonio Argüello ha dejado de ser Administrador de "Páginas Ilustradas".

La escuela de San Isidro aun no la han visitado los Visitadores (el resguardo como los llaman los maestros).

Y el sueldo?
Trasladamos al Ministro del ramo.

Esta noche habrá reunión de la Liga de Obreros, con el objeto de tratar sobre la suscripción que se está haciendo para hacer el mausoleo del secretario que fué de ese cuerpo, don Gregorio Sáenz.

Ya se han vendido muchos ejemplares del libro "Orquídeas, Se vende en todas las librerías de esta capital.

En una carta particular, que don Carlos Gagini envió á un su amigo, cuenta que está contentísimo en el Salvador, y que allí le aprecian mucho.

Seguro.

Varios chiquillos, en edad escolar, en horas de clase andan por las calles, de bagabundos.

Don Alberto Medina se ha hecho cargo de la Administración de "Páginas Ilustradas".

Muy animada estuvo la fiesta de San Isidro en el lugar del mismo nombre. Había mucha gente de esta capital.

El Diccionario Geográfico de don Félix Noriega está en la Imprenta de Alsina.

Nos dicen que el distinguido caballero don Alfredo Greñas, piensa irse á Bogotá.

¿Será cierto?

Grande es la humedad que hay en el local de varones de la Escuela de Belles Artes. Malsano es para los alumnos y dañoso para los modelos.

HEMOS

recibido con toda puntualidad los fondos correspondientes á Abril, de nuestro agente de Cartago.

AVISOS NUEVOS

M. ARGÜELLO DE VARS

Y
J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Cal. 20 Sur, n^o 54.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—	Nº	MANZANAS	CASAS	PRODUCTO MENSUAL	PRECIO DE VENTA
1	6	34	8	¢ 73.00	¢ 3.500.00
1/2	4	48	11	" 95.00	" 5.000.00
2	3 y 4	49	13	" 118.00	" 7.000.00
1	1	51	6	" 145.00	" 8.000.00
1	4	52	3	" 21.00	" 3.500.00
1	4	58	1	" 20.00	" 3.000.00
TOTALES				¢ 472.00	¢ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir ¢ 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Francº Salazar.
Este, Nº 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida a la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente a nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6ª Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjense las órdenes a

JORGE CASTRO y Cº

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras Nº 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Tésforo Alfaro, Calle del Tranvía, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTÍSTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 a 5 p. m

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ¢ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50). Entenderse en la casa Nº 344, Call 20 Sur.